



Actividad



SEMANARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Año II - Núm. 89 — Palma de Mallorca, 10 de Septiembre de 1938 (3. T.) — Oficinas: Goded, 36 — 15 Cts. — Franqueo concertado

Consciencia de nuestra futura

El nervio y clave del espíritu nacional-sindicalista reside en nuestra postura de «creyentes políticos». El contenido de esta creencia no solamente se encuentra en los 26 puntos programáticos sino en una serie de valores, llenos para nosotros de novedad y de sentido después de la época demo-liberal, cual son los recogidos, cuidadosamente, en nuestro juramento: él, profundas y sencillas, las lealtades de servicio de España, oráculo de la Patria; de la vida con la Falange con obediencia y alegría, ímpetu y paciencia, valentía y silencio; de lealtad y sumisión a nuestros jefes, honor a nuestros muertos, perseverancia en todas las vicisitudes; del respeto a nuestra jerarquía del primero al último; de unidad, honor y hermandad.

Por eso es fácil suponer que los enemigos de la Falange los sembradores de dudas, vacilaciones o desvíos. Los mismos sueñan en colocar junto a nuestro camino recto, otro falso sin salida, a fin de equivocarnos. Que, en definitiva, este es el peligro lejano de todos los tiempos.

Pero los nacional-sindicalistas somos, precisamente en mérito de que somos afirmación y fe, estamos en la obligación de tomar las vías que, a nuestros tiempos, se nos pudieran ofrecer con apariencias de desviación, aunque indefectiblemente son las muertas.

«Cuán serio y grave es ser nacional-sindicalista! Sobre nosotros, sobre cada uno de los camaradas, pesan las responsabilidades del porvenir acaparado para la Revolución Nacional, por nosotros previvida y proyectada. Nunca nuestras consignas fueron de bandería ni de revolución, sino totalitarias. Únicamente hubimos de pedir privilegio para gastarnos en beneficio de la comunidad nacional. La política nacional-sindicalista jamás quiso ser de monopolio, sino abierta y limpia como la Patria que auguramos.

Por esto en la hora actual, la Falange está donde estaba, en el sitio de siempre, sin mover un músculo más que la voz jerárquica.

Nos queda, a quienes vivimos por ejemplo de los Jefes-fundadores, el deber imprescriptible de ser fieles a cuanto constituye el contenido de nuestra fe po-

lítica. Sólo ganaremos al pueblo para el espíritu de la Falange, si practicamos aquellas normas que de nuestra doctrina se desprenden. Y este es el camino vivo del triunfo: el que se hace todas las horas a fuerza de traducir nuestros principios a la realidad de las conductas y de la política, el que se construye con hechos y no con retórica. Hechos; he ahí lo que se nos exige cada instante. Y sólo por las obras se nos podrá distinguir de los viejos embaucadores partidistas.

Fuerzas inconmensurables nos empujan hacia esta constante del buen obrar político. Sobre la Falange gravitan las ilusiones y sacrificios entremezclados de miles de camaradas y familias zarandeados por la guerra. Son ilusiones y sacrificios que solamente flotan, a pesar de la convulsión heroica, esperanzados en la firmeza y sabiduría del Caudillo de la Falange, en la seguridad de cada momento por él bien mandado con rigor justiciero.

Hoy la Falange recoge los afanes de lo mejor de España y por eso, menos que nunca, puede ser traída y llevada por lenguaraces o por ingenuos. La Falange es ya la horma y el mañana de España. Y así es como la Falange, en la amplitud de todo el Movimiento que encarna, reposa en el Caudillo.

Porque lo aprendí bien duramente puedo decirlo: toda nuestra ideología nacional-sindicalista se levanta sobre la voluntad única, indivisible e indiscutida del Jefe Nacional. De este modo cuando, en superación de cada etapa, la voluntad de Franco es más plena y determinante, conmuevese la Falange por la emoción de la victoria despejada que llega a pasos agigantados. Y a medida que obedece con mayor celo y prontitud a su Jefe, se le nota a la Falange, como nunca, un aire seguro y grave, sin prisas, de dominadora serena del futuro. Javier M. de Bedoya

«Para entrar en cordura, poner orden en la casa de locos y alumbrar de las presentes o próximas ruinas una España sensata y digna de su nombre, hay que afirmar como ideal divinizado el de la UNIDAD: unidad sobre todo y ante todo. Esa es la salvación».

De Onésimo Redondo en 1933

Zig-Zag

Otra vez Bernard Shaw

En un Zig-Zag anterior hablamos de la decisión de Bernard Shaw de trabajar cara al sol que alumbrará nuestro planeta. Al sol físico.

Sin embargo, hoy, nos complacemos en consignar aquí que la sonrisa mefistofélica del viejo Shaw es a veces también iluminada por destellos del sol de nuestro Amanecer.

El genial dramaturgo se ha despertado de pronto con una ardiente defensa del fascismo y, no implícitamente, sino con tirón de florete, contra el sistema parlamentario.

Entre los comentarios que ha suscitado el maravilloso prólogo al libro de actas del Gran Consejo Fascista, el vertido por Bernard Shaw en el «Sunday Chronicle» contiene nada menos que la rotunda afirmación de que Mussolini no es un dictador. Y lo mismo afirma de Hitler. No son dictadores, sino Caudillos, Conductores, Jefes.

Entraña demasiada realidad

¡PATRONO!

Una miopía de inteligencia en relación con el incumplimiento de los seguros sociales obligatorios dará lugar a que los organismos delegados del Estado te impongan los deberes que tu solvencia moral espontáneamente debe aceptar.

esa afirmación para que no veamos en ella una sincera y franca confesión de lo inegable. Lamentaríamos que cualquier loro sufragista, de esos que llenan de ternezas el camino por donde desahoga su histerismo la duquesa de Artholl, creyera ver en las manifestaciones de Bernard Shaw como una de sus irónicas genialidades.

Porque él ha hablado claro: —El fascismo— ha dicho — es una nueva forma de Gobierno que ha demostrado que al mismo tiempo que eleva a las masas, ha despertado el nacionalismo, ha contribuido a aumentar el prestigio del individuo y ha eleva-

do a éste a las esferas más altas.

Luego agrega que los enemigos de Mussolini y de Hitler se llaman demócratas y que Inglaterra que se considera como una democracia, no es más que una oligarquía plutócrata sostenida por la ilusión democrática. Y de rechazo ataca al sistema parlamentario del que dice que no merece ser defendido, y termina expresando su convicción de que el fascismo no apoya la guerra ni tampoco es cierto que la democracia defiende la paz.

Creemos que... más claro, agua.

F.

Aviso a los Delegados Locales Sindicales

Con el fin de evitar los trastornos que representa para la marcha de contabilidad la presentación de liquidaciones y balances, durante todos los días del mes, se comunica nuevamente a todos los camaradas Delegados Locales, que las liquidaciones o balances, deberán obrar en éste Departamento sin excusa de ninguna clase, dentro de los quince primeros días del mes siguiente a que refieran, y precisamente dentro de las horas de 9 a 13 de cada día.

Los que no se presenten dentro del expresado plazo, no serán admitidos, considerándose como del mes siguiente.

Los delegados que no presenten la liquidación mensual dentro del plazo señalado, serán responsables de los perjuicios que ocasionen su negligencia.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

V. o B. o

El Delegado Sindical Provincial

Firmado: Gabriel Cortés

El Administrador Provincial

Firmado: Gabriel González

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Fábrica de Curtidos

CASASNOVAS Y NADAL

Romaguera, 30

SOLLER (Mallorca)

Críticos y criticones

Conductas de esta hora

En España se ha malgastado siempre un tiempo precioso en criticar y ponerle peros a todo lo que no fuese del grado individual de cada uno.

No participo de esa opinión tan extendida, de que la crítica es necesaria. Tal y como ésta se practica, en el noventa por ciento de los casos, esa crítica es nefasta.

La crítica de inspiración sólo tendente al reparo y a la negación, incapaz de ir en íntima y sincera compañía de un elevado deseo de aportación de soluciones, lleva consigo el germen para contagios destructivos, y debe abandonarse cerca de los hombres de conciencia sana y buena voluntad.

En la nueva vida de España, está de más esa crítica. Aquí lo que interesa es el examen de los actos y las cosas, a través de lo que pueda enseñar sin pretensión, ayudar con desinterés y corregir eficazmente.

La crítica sin otro afán que el de hacer notar nuestra presencia: crítica teórica y casi siempre opuesta, por sistema, a todo aquello de que no somos autores, es reguero de no-

civos gases que crean ambientes de pesimismo y de cansancio en los hombres más optimistas y de mejores propósitos.

El examen de los propósitos de rectitud y acierto de terceros practicado con intenciones nobles y con miras elevadas, es oxígeno que alienta y estimula, ofreciendo colaboraciones y cursos.

La posición, la actitud, la labor de cada ciudadano en estas horas que está viviendo España, debe ser de realidades, positiva, práctica y con un ánimo ferviente de contribuir a su resurgimiento y su grandeza.

Asegúrese contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en

La Previsora Mallorquina

Francisco Sancho, 35 - Tel. 2529
PALMA DE MALLORCA

Oficina local de Colocación Obrera

PATRONOS

Esta Oficina recuerda a todos los patronos, empresarios o maestros, la obligatoriedad de establecer en el contrato escrito todos aquellos pactos que realicen con aprendices, tal como se dispone en el Título II del Código de Trabajo; a cuyo efecto dichos contratos se extenderán por triplicado, recogiendo esta Oficina en el momento del registro uno de ellos y visando los otros dos, que entregará uno al patrono y otro al aprendiz; visto lo dispuesto en la Orden del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 4 del actual (B. O. núm. 37 correspondiente al día 6).

Lo que se publica para general conocimiento y efectos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma de Mallorca, a 31 de agosto de 1938. III A. T. — El Presidente, MIGUEL MARQUES.

PRECISA

para la Península obreros TALLISTAS, EBANISTAS Y TAPICEROS.

Para referencias dirigirse a dicha Oficina, Reina Esclaramunda, 27, de 9 a 1 mañana y de 3 a 6 tarde.

NOTA DE LA JUNTA DE FABRICACION DE MATERIAL DE GUERRA DE MALLORCA

Todos los chatarreros o particulares de Mallorca e Ibiza que tengan en su poder cobre, bronce o latón viejos, deberán presentar nota de existencia en esta Junta de Fabricación (Calle del Mar, núm. 4), la cual les adquirirá dichos materiales a los precios corrientes.

Palma, 5 de Septiembre de 1938. III A. T. — El Comandante Presidente, LUIS CERDO.

tos servicios suponen. Quiere también probarse la capacidad y celo de dichos organismos en una tarea y ver hasta que punto estos responden a la confianza que se les dispensa. Los funcionarios de Colocación han de contribuir con todo entusiasmo. Si el éxito corona el esfuerzo no serán olvidados.

España, en este renacer, desea dar otro tono a estos servicios. Realizar la labor útil y beneficiosa. En ello estriba algo tan esencial de las normas programáticas del Nuevo Estado, con el deber y el derecho de trabajo de todos los españoles. Que no lo olviden los organismos de Colocación y sus funcionarios.

Para dar exacto cumplimiento a la CIRCULAR en parte transcrita, y lograr la máxima eficacia del servicio de colocación, las Oficinas y Registros Locales pondrán especial empeño en cumplimentar, a partir del próximo día 1.º de Septiembre, los siguientes extremos:

a) SEMANALMENTE, remitirán a esta Oficina Provincial una hoja -estadística de los trabajadores de ambos sexos que figuren inscritos en paro forzoso, parcial o completo, el sábado de cada semana.

Igualmente enviarán la estadística semanal de las demandas, ofertas y colocaciones efectuadas

por mediación del Registro u Oficina Local.

Para más claridad, los trabajadores estarán bien detallados por oficios o profesiones, y en la casilla de Observaciones se anotará cuidadosamente cualquier particularidad haya a su respecto.

Se remitirá un duplicado de ambas estadísticas a la Oficina Local de cabeza de Partido Judicial correspondiente.

Este servicio se cumplimentará con la máxima exactitud a fin de que los datos estadísticos obren en poder de la Oficina Provincial, y de la cabeza de Partido, el lunes siguiente a su formación.

b) Cuando esta Oficina Provincial solicite aclaraciones o datos extraordinarios sobre extremos relacionados con el servicio, se procurará lo más rápidamente posible a proporcionárselos, acudiendo a los organismos oficiales, o particulares, de la localidad que fuere necesario.

c) Dada la importancia de la estadística de Colocación, se precisa ejercer un control riguroso, a fin de que toda colocación se efectúe por intermedio de las Oficinas y Registros locales. La Presidencia de la Junta Técnica del Estado en su ORDEN de fecha 14 de Octubre de 1937, declara obligatorio, para patronos y obreros, el acudir necesariamente a los organismos de Colocación. En el caso de que se

Fábrica movilizada al
Servicio de España.

Toda clase de artículos de Caucho para Ejército, Armada y Cuerpos Auxiliares

Producción diaria
10.000 pares de suela
Teléfono 1423

Ramón y Cajal, 30

Dirección telegráfica "MATETOS"
PALMA DE MALLORCA

Contra los proveedores de osarios

Los escapados de las brigadas internacionales protestan en París

Millares de ingenuos franceses, llenos de ilusiones por el marxismo, partieron para batirse en España. Alistados en las filas del Frente Popular volaron en auxilio y defensa de la libertad del mundo y de la paz amenazadas.

Pero el espectáculo abominable de anarquía e injusticia que presentaba la España roja, hubo de hacerles cambiar de ideas y de espíritu y negar de las doctrinas que les habían embaucado. Para muchos de ellos esa nueva actitud supuso la muerte ya que no pudieron deshacerse de las tropas rojas y fueron cobardemente ejecutados.

Los que pudieron salvarse volvieron a Francia y crearon una asociación. El primer Congreso de ella se celebró en París recientemente y terminó con una manifestación que dijo mucho sobre su indignación contra los que les llevaron a la guerra.

Fueron a desfilar ante los proveedores del Partido comu-

nista con pancartas como: la cárcel los proveedores de osarios: Moscú quiere la guerra. Y esta otra en la que estigmatizaban los beneficios candalosos que el comunismo obtiene de la explotación de las masas: «La sangre ha pagado esa casa». Como medida de prudencia «la casa» que no es otra que la del Centro del Partido comunista, tenía cerradas las persianas...

Por cierto que en otra de esas inscripciones elocuentes hacía alusión a las atrocidades cometidas en Albacete por verdugo André Marty.

C'an Juan de S'aigo

Pastelería:

Horchatería:

Chocolatería:

Calle Fiol n.º 9

Teléfono - 1653

PALMA DE MALLORCA

Estadística y colocación

(continuación)

CUARTA. — La Oficina Provincial, no debe ser un mero receptáculo de datos suministrados por las Oficinas y Registros. Ha de analizarlos, devolver los defectuosos y pedir rectificaciones de aquellos extremos que le sugieran duda. Si encontrara resistencia a éste respecto procederá a realizar las propuestas de sanción que cita la NORMA precedente, sin perjuicio de que llegue a señalar la responsabilidad de los funcionarios en la forma allí prevista.

QUINTA. — Tan importante como la estadística de paro, anteriormente expuesta, ha de ser la de Colocaciones que efectúen los organismos expresados, y cuyo suministro de datos se declara obligatorio como complemento del Art. 7.º de la ORDEN de 14 de Octubre de 1937. La bondad y eficacia de un servicio de Colocación sobre todo la última, se ha de medir por el número de las que se realicen por su intermedio. Un índice elevado nos dará la tónica de la confianza que inspira, contrariamente la ausencia de cifras o su escasez, nos señalará el escepticismo con que Empresas y obreros lo consideran.

La propaganda y los medios

para lograr que los elementos de la producción acudan a estos organismos los dejamos a la iniciativa de los funcionarios, según las circunstancias de tiempo y de lugar.

Las Oficinas Provinciales quedan facultadas para dar las instrucciones que estimen más convenientes a las Oficinas y Registros al objeto de la implantación y desarrollo de este servicio.

SEPTIMA. — En la estadística de Colocación a que se refieren las NORMAS precedentes, se ha de indicar a medio de Observaciones el número y detalle de las que se hayan logrado en virtud de la función compensadora a que se refieren los Arts. 99 al 104 inclusivos del Reglamento de Colocación, es decir mediante desplazamiento del trabajador a lugares de ocupación distintos de los habituales, indicando de quien ha partido la iniciativa u orden de desplazamiento.

Esta Jefatura inicia con la presente CIRCULAR una trayectoria que tiende a crear en los organismos subalternos la preocupación de una labor de envergadura, para que conscientes de ella participen, aunque solo sea moralmente en la responsabilidad que es-

fectúen colocaciones sin contar con el servicio oficial, se proceda a la propuesta al Ilmo. Sr. Delegado Provincial de Trabajo, o sanciones de la cuantía que se estime prudente, contra los patronos que las hayan efectuado, bien entendido que esta Oficina Provincial procederá contra los señores Alcaldes y funcionarios del servicio que actúen con negligencia en la unidad en estos casos, sin perjuicio de las responsabilidades administrativas a que hubiere lugar.

Las presentes instrucciones van dirigidas a lograr una sana orientación para el mejor desarrollo del servicio. La importancia que en el Nuevo Estado español se concede al Servicio de Colocación y Defensa contra el Paro y la confianza depositada en los funcionarios que a los cuales está encomendado, quiere de todos el máximo esfuerzo de celo profesional y entusiasmo patriótico para colaborar activamente a la gran empresa de reconstrucción orgánica y administrativa de España.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma de Mallorca, 16 de Septiembre de 1938. — III Año Triunfal.

El Jefe de la Oficina Provincial de Colocación y Defensa contra el Paro.

¿Qué es la GPU?

Por el General ruso E. von Miller †, París.



General E. v. Miller.

su marcha para Leningrado, son circunstancias harto significativas para culpar de este crimen, sin temor a ningún error, a la Organización secreta rusosoviética de París."

El mismo General von Miller en un escrito, que reproducimos a continuación, nos descubre este peligro de la GPU. Incluso para los Estados occidentales que se hallan regidos democráticamente. Se puede muy bien comprender que el Jefe de la Organización de Excombatientes rusos no pudiese escapar a este peligro, aunque lo conociera muy bien. El General von Miller dice en su escrito:

Hay hombres que dejándose llevar por la comodidad se inclinan sencillamente a negar los planes subterráneos y las conjuraciones de las organizaciones soviéticas en todo el mundo designándolas como productos de la imaginación exaltada de emigrantes y contrarrevolucionarios. Sin embargo, el secuestro audaz del General Kutiepoff y la fuga, que a duras penas pudo alcanzar, del entonces Encargado de Negocios de la Embajada rusosoviética de París, Bessedowski, debían de haber dado que pensar a esta clase de gentes.

El poder misterioso de la GPU. no es un invento sino una triste realidad. La GPU. se ha arrogado en Rusia y también en otros países un poder absoluto sobre la vida y la muerte. Por ejemplo, en la misma Francia nadie se halla seguro de sus alevosos ataques. El Cuartel General de la sanguiñaria Organización de la GPU. se halla establecido en un gran bloque de edificios de una exescuela, en el Lubjanskaja, en una de las principales calles de Moscú. El sótano de este gran edificio ha sido dividido en infinitad de celdas, donde se hallan encarceladas y sufren las torturas de una muerte lenta, pero segura, multitud de personas sin que se les haya formado proceso ni juicio alguno. ¡Qué interrogatorio ni qué proceso! La GPU. no necesita de tales formalidades. Su misión es sencillamente hacer cumplir las órdenes omnímodas de Stalin y nada más. En los pisos superiores del edificio hierve la caldera infernal de los más siniestros espías encubiertos y tiranos. Aquí vienen a parar todos los hilos de la gran red político-policíaca que se extienden como una inmensa telaraña por todas las Rusias. Aquí se dictan las órdenes de detención, se organizan las expediciones de terroristas, aquí se encuentra también el punto de partida y se trazan las bases de acción de los agentes secretos rusos en el extranjero.

La GPU. es algo muy especial. Ningún otro Estado puede vanagloriarse de poseer un Ministerio de policía de una tal independencia e irresponsabilidad. La GPU. es el brazo ejecutivo de Stalin. Todo el que se resista a la acción política de Stalin es quitado inmediatamente de en medio sea obrero o campesino, comunista miembro del partido o jefe de posición política elevada. Contra las decisiones y conducta de la GPU. no pueden elevarse quejas ni recursos de ninguna clase. Si es absuelto un acusado por los tribunales de justicia lo retiene sencillamente la GPU. en presidio, si así

le parece conveniente, y nadie se preocupa de la suerte del desaparecido. Los mismos Comisarios del Pueblo son impotentes contra sus decisiones.

Durante largo tiempo se encontraba a la cabeza de la GPU. que entonces se denominaba "Tscheka" (Comisión especial), el "hombre más cruel del Partido Comunista", Dserschinski. Los horribles crímenes de este monstruo llenaron de espanto al mundo entero hasta el punto de que tuvieron que reformar la Tscheka, recibiendo otro nombre que encubriese el horrible recuerdo de la anterior y se le designó, por esta razón, desde entonces, GPU. De este modo se hizo creer al mundo que la Tscheka había dejado de existir. Dserschinski murió poco después, sus sucesores no eran menos crueles, pero no tan omnipotentes.

En las aldeas más minúsculas de Rusia como en las grandes urbes de la Europa occidental trabajan incansablemente los agentes de la GPU. Douilet, miembro de la Comisión Nansen de la Liga de las Naciones tuvo ocasión de ver, en el cuarto 186 de la casa de la Tscheka-GPU., un mapa de Europa señalado con banderitas. Cada banderita significaba una oficina secreta de la GPU. En su libro "Moscou sans voiles" (Moscú sin velos) escribe Douilet:

"Vi esta carta con mis propios ojos. No hay ningún Estado ni ningún país en el que no exista ya la futura Tscheka. En todos estos territorios se practica un extenso espionaje. Se llevan listas de aquellos que deberán ser asesinados inmediatamente después del triunfo del comunismo."

El número de los espiones rusosoviéticos — "seksots rusos" — se eleva probablemente a cientos de miles. La misma GPU. calcula que por cada trece habitantes de Rusia hay un "Seksot". La mayor parte, por decirlo así, prestan sus servicios honoríficamente; en parte temen ellos mismos una persecución por parte de la GPU. Junto a esto dispone la GPU. naturalmente de un ejército de Agentes remunerados, algunos de ellos muy bien, y sobre un departamento de informaciones (Infang) que, de tiempo en tiempo, trasmite sus instrucciones a los agentes. De las labores más importantes se hallan encargados los dos Departamentos del Exterior, el CRO. (Contraespionaje) y el INO. A todas las partes del mundo trasmiten sus órdenes y encargos, sus órdenes de detención y sus planes para desarrollar nuevos tumultos revolucionarios.

El restablecimiento de las relaciones diplomáticas con los otros países ha facilitado considerablemente el trabajo de la GPU. en el extranjero. Se vive sencillamente como agregado de embajada y se goza de esta forma del derecho de la extraterritorialidad diplomática. Cada agente destinado a una Embajada o Legación rusa hace sus informes en una habitación ocupada por la GPU. y en la cual no le está permitida la entrada ni al mismo embajador. El escrito lo encierran en un sobre los agentes y en presencia de ellos lo sella el embajador. Este sobre, con su contenido misterioso, pasa después la frontera en la balija diplomática.

Contra el poder omnímodo de la GPU. son impotentes los mismos diplomáticos rusos. Bessedowski hubiese sido también raptado sin remedio si no hubiera huido inmediatamente al enterarse de la llegada del Comisario ruso. Nunca se podrá sacar a plena luz el secreto de los crímenes y los planes de la GPU. ni aun cuando todo el paraíso Soviético se hundiera un día de pronto para no volver más.

Para nosotros no queda más que una esperanza: lucha irreconciliable contra el bolchevismo. Esta es nuestra fé. Pero la fé sin la acción es una fé muerta. La irreconciliable exige acción, lucha hasta destruir completamente al enemigo. Como no debe ni puede haber paz con este enemigo execrable, nuestra divisa es: Lucha hasta la victoria completa!

General E. v. Miller

Los Planes Revolucionarios bolcheviques al descubierto.

En 1934 cambió la Tscheka su nombre por el de GPU. y en 1937, según informaciones periodísticas, ha cambiado de nuevo su nombre por el de "Gugobes", que quiere decir "Administración Central para la Seguridad del Estado". La Gugobes se halla en estrecha relación con la Agencia de Información de la Armada roja y del Komintern, manteniendo también un servicio informativo muy extenso y disponiendo, así mismo, de una imprenta para falsificar pasaportes y documentos de identidad.

Junto a todo el aparato de la GPU, existe además un servicio secreto, magníficamente instalado, del Estado Mayor de la Armada Roja, denominado "Razvedup". Este servicio secreto es la organización militar de espionaje ruso-soviético. Uno de sus fines principales es propagar el comunismo entre los ejércitos nacionales de todos los pueblos. Existe un "Razvedup" especial para cada nación.

A la cabeza del "Razvedup" existe en cada país un tribunal que prepara, para el momento crítico, la sumisión del país respectivo a la organización comunista. El primero de estos miembros del tribunal y sus subagentes se hallan encargados de entorpecer y hacer fracasar toda clase de movilizaciones y de debilitar al Gobierno del país que les brinda hospitalidad. Al segundo miembro le corresponde tomar todas las medidas necesarias para propagar el comunismo en los ejércitos nacionales y para organizar una armada de obreros rojos. El tercer miembro es siempre miembro del Comité Central y de la Oficina Política del Partido comunista oficial. Este es Jefe superior del Razvedup y, por lo tanto, responsable ante Moscú.

El excomunista francés Jaques Doriot, que se ha convertido ahora en un enemigo apasionado del comunismo en Francia, llamó la atención, en 1937 a la Cámara sobre el peligro bolchevista y dió a conocer especialmente la actividad de los miembros del Razvedup. Estos habían elaborado ya el plan de movilización comunista para Francia, que preveía un ejército rojo inicial de 450.000 hombres. Al "Razvedup" se hallan subordinadas una serie de secciones para las labores siguientes: 1. Organización e instrucción del Ejército de obreros rojos. 2. Instrucción sanitaria. 3. Transportes y relaciones. 4. Seguridad del material de reserva. 5. Destrucción y sabotaje. 6. Armamento. 7. Eliminación de personalidades nacionales y anticomunistas. 8. Fundación del Servicio Informativo del Ejército de la Revolución.

Doriot leyó y mostró a la Cámara un documento secreto comunista que había sido dirigido a todos los jefes de las secciones y grupos del distrito Saint-George-du-Bois. En esencia trataba este documento, de la actividad de las tropas de choque comunistas a las que se les encomendaban tres grandes labores especiales:

1. Producir excitación, psicosis de masas y pánico entre la población obrera.
2. Formar comandos de "enrole" especiales para el momento de apoderarse del poder.
3. Alimentar, organizar y armar a estos comandos de "enrole" y a otras tropas especiales que deberán ser usadas especialmente para el servicio de fronteras.

Los comandos de "enrole" deberán, según los planes comunistas, formar el cuerpo principal de la futura Tscheka francesa. Además nos descubre este documento que para los preparativos particulares o aislados para la revolución existían especialmente cuatro grupos a los cuales se les encomendaban las labores siguientes:

1. Grupo: Incautación de todos los víveres y forrajes así como de todo el ganado.

2. Grupo: Voladura de los puentes y caminos por los que tengan que pasar tropas nacionales.
3. Grupo: Establecer comunicación inmediata entre las centrales telegráficas, estaciones ferroviarias y alcaldías.
4. Grupo: Detención inmediata de todas las personalidades nacionales registradas en las listas del 3 de Noviembre de 1936.

En 1933 recibieron los comunistas franceses la orden de Moscú de acelerar la formación e instrucción de las Asociaciones militares rojas. Para este objeto vinieron a Francia, en aquel tiempo, tres instructores especialistas llamados Vassily Mirni, André Kalagin y André Stehukin. Desde entonces existen realmente las Asociaciones semimilitares formadas por los individuos de más confianza del partido comunista de Francia y en cuyas reuniones secretas son instruidas las tropas de choque comunistas por los especialistas de la Rusia soviética.

El aprovisionamiento de armas para estas tropas de choque tiene lugar, la mayor parte de las veces, por medio de barcos ruso-soviéticos que atracan, al parecer muy inofensivamente, en un puerto francés.

Las denuncias de Doriot se complementan por medio de la publicación que hace el diario holandés "Maasbode" del 15 de Enero de 1938 que dice:

El "Cerebro de la Revolución mundial" que se halla en Moscú ha elaborado un plan para la conquista de Francia y el cual se está poniendo ya en ejecución paso a paso. La labor del partido comunista queda reducida a poner en práctica puntual y concienzudamente las órdenes que se le transmiten desde Moscú. A la Conferencia celebrada en Moscú en Diciembre de 1937 asistieron renombrados representantes del Komintern. Los cinco miembros del nuevo Comité de Acción han llegado ya a París procedentes de Moscú. Para preparar el ánimo a la ejecución de los planes se difunden por parte del Profintern (Asociación Obrera Internacional roja) grandísimas cantidades de material de propaganda en Francia. Además se han formado también en París las siguientes secciones especiales para la revolución mundial: Sección balcánica, sección polaca, sección italiana, sección húngara y sección norteafricana.

*
Listas para el asesinato de personas en USA. La periodista americana Jane Anderson, que era antes muy conocida por sus simpatías hacia el comunismo, fué puesta en prisión por los bolchevistas españoles. Sólo a la actitud enérgica de las autoridades americanas se debe que, después de largo tiempo, haya conseguido por fin su libertad. En una conferencia que pronunció en Nueva York en el Carroll-Club, el 27 de Febrero de 1938, declaró

que también los comunistas americanos habían elaborado listas de ciudadanos americanos prominentes para ser asesinados.

Los comunistas planean, para cuando suban al poder, asesinar inmediatamente a las personas registradas en sus listas. Dicha periodista vió con sus propios ojos estas listas en las que pudo leer los nombres de personalidades relevantes de América del Norte. En lugar de ocuparse — dijo — de otras partes del mundo sería tal vez mucho mejor y más necesario que el pueblo americano exterminara a estas "ratas rojas" que clavan sus repugnantes garras en las raíces de su vida nacional.



¡Amantes de la paz, difundid estas hojas!

Otras hojas le serán remitidas gratuitamente por

Editorial: Falken-Verlag, Hamburgo

Hamburgo 30 Jungfernstieg 30 Hamburger Hof

Redactor responsable: Presidente Heinrich Kessemeier, Hamburgo 13, Hochallee 127

Manufactura de Calzado

Señora y chicarro

Antonio Cañellas Martí

General Goded, 38

BINISALEM (Mallorca)

El extraordinario de «Y»

El número extraordinario de la revista «Y» constituye un magnífico alarde de lectura amena y de ilustraciones interesantes. Desacaremos la información «Dos influencias sobre el carácter de José Antonio», es el primer intento de estudio sobre el carácter del creador de la Falange. La influencia que sobre su carácter tuvieron dos mujeres: su madre, Casilda Sáenz de Heredia, y la hermana de su padre María Primo de Rivera, que a la muerte de la primera se hizo cargo de la educación de José Antonio. Artículo de tan interesante tema va ilustrado con fotografías no conocidas por el público que recogen a José Antonio desde los primeros meses de edad, en su niñez y juventud. El interés enorme de la información no necesita ser subrayado.

Continúa la «Historia de la Sección Femenina», que suscribe con gran aportación de datos y emocionado estilo Pilar Primo de Rivera.

El resto del sumario incluye: «Página del tiempo perdido», «Santiago», «Mientras nos hacemos la sonrisa nueva», por Ana María de Foronda; «Cuatro lugares del camino del Señor», por Alvaro Cunquero; «Palinodia», por Ricardo Baroja; «Uniformes de enfermeras»; «Aleuyas de la mujer buena y de la mujer mala»; «Uniformes de Organizaciones Juveniles»; «Instante lírico», poesía de Gerardo Diego; «Fotografías del pasado», por Antonio de Obregón; «El pitillo del soldado», por Jesús Cambalapedra; «Romance de Dolores Alda»; «Correjo de Mujeres» por Mariano Rodríguez de Riveras; «Escuela de jefes»; «Mujeres verdes, mujeres rojas, mujeres grises y mujeres azules» por Enriqueta Jardiel Ponceña; «Paz y amor de los niños de España», por Juan Sambray; Doña Lupa, primera cris-

tiana de España», por Carlos Sáenz de Heredia y Hermosilla; «Trajecitos para niños»; «Los emperadores del Japon»; «Yo he visto a Runner acariciar a los niños» por Felipe Fernández Anesto; «Escuela de educación física, carta de una cursillista», por Lula de Lara.

Dibujos de Juan Ismael, Carmen Parra Mari Claret, Sesto, A. T. C., Mercedes Limona y de Carlos Sáenz de Tejada.

Se publican también las páginas de la labor de la Sección Femenina, cine, cocina labores, hogar, belleza, ropa interior gimnasia, consultorio, grafología y libros.

Este número es extraordinario, con magníficas fotografías y láminas en colores.

Los milagros de la zona roja

Con motivo de la repartición de pan

«El Socialista» del día 21 de julio último, publica la noticia de que los milicianos del Ejército rojo del Centro, acordaron conmemorar el 19 de julio reduciendo la ración de pan que se les proporciona, para que con lo ahorrado, fuera obsequiada la población civil de Madrid. En esta forma, dice que pudieron ser repartidos 20.000 panecillos entre aquella población; o sea, entre 800.000 hambrientos ciudadanos.

Ante tal noticia, no sabe uno de que admirarse más; si de la miseria que está sumida la zona roja, cuya medida se nos da al ver hasta que punto el más exiguo socorro, significa un alivio para los que tienen la desgracia de habitarla; o la crueldad con que los dirigentes rojos permiten que el aniversario del día en que comenzaron sus crímenes en gran escala, sea conmemorado repartiendo en Madrid un panecillo para cada cuarenta personas.

Salarios

En España la concepción del salario ha sido siempre el caballo de batalla de la llamada cuestión social, y del que supieron aprovecharse, para su encumbramiento — aunque sin darle nunca solución — los Estados liberales y los dirigentes marxistas.

El concepto de salario, para ser justo, tiene que ser aquel que cubra las necesidades totales del trabajador; pero no solamente aquellas perentorias de sustento y vestido de él y su familia, sino también las otras de orden cultural y expansivo, a las que tienen perfectísimo derecho.

Ahora bien: el salario no hemos de considerarlo conveniente desde el punto de vista cuantitativo, sino en relación a su poder adquisitivo.

La cantidad no interesa sino en cuanto pueda cubrir con su poder adquisitivo lo que necesita una familia modesta para su subsistencia.

El salario tiene que cubrir en primer lugar una comida sana y nutritiva, un vestido y calzados decentes una casa en condiciones de habitabilidad, unas pequeñas expansiones como son el cine, el teatro, los deportes, un viaje anual de quince días, etc., y, por último, que cubra el pago de estudios a los hijos de los obreros y permita instruirse a éstos mediante la compra de libros. También debe de cubrir un seguro de enfermedad y vejez.

Si los Estados capitalistas han conceptualizado al obrero como una máquina más, no se han preocupado de su «conservación», como lo harían con la menospreciada de su fábrica. Si la máquina exige cuidados de engrase, alimentación, etc., para que rinda su provecho, ¿cómo podían protestar si el obrero no rendía lo que ellos habían calculado? El obrero no podía rendir, lo primero por

su falta de alimentación, y lo segundo, por las preocupaciones del problema diario de su hogar, miserable, en el que su pobre familia vegetaba entre microbios y bacilos, por la insalubridad del mismo a causa del amontonamiento por economía y por necesidad, de varias familias en una misma casa.

Los problemas hay que ata-

carlos con valentía en su raíz y de frente, y así el Caudillo, con su decreto creando el Furo del Trabajo, ha dado un paso gigantesco en esta cuestión. Ahí está ya, implantado, el salario familiar y se irá al seguro integral.

De esta manera hallan realidad tangible en la España Una, Grande y Libre que todos queremos las palabras proféticas de Franco: «Ni un hogar sin lumbre ni un español sin pan.»

Post-Trabajo

Se crea también en Rumania

Han sido tomadas disposiciones estos días por el Gobierno rumano para la constitución de la organización del tiempo libre en el país. Por encargo del Ministro del Trabajo, Ralea, será creada efectivamente, una institución con el título «Trabajo y buen humor» a la cual con la colaboración de los Ministerios del Trabajo y de las

Comunicaciones, será confiada la actuación de las disposiciones dopolavoristas. El financiamiento de las organizaciones, de las cuales beneficiarán, con los obreros, también los artesanos y los empleados, será asegurado parte por la contribución del Gobierno, parte por el de las empresas.

La Orquesta del Teatro Real de Roma da un concierto gratuito para los obreros

Organizado por el Dopolavoro de la Urbe ha tenido lugar en la plaza del Littorio, empavesada con banderas tricolores, un gran concierto sinfónico para los obreros adscritos a los establecimientos Bombrini — Parodi — Deifino, de Colleferro.

Por concesión del Ministerio de la Cultura Popular y de la Dirección General de la Obra Nacional Dopolavoro, los obreros de este centro industrial han tenido el privilegio de asistir gratuitamente a una audición de la orquesta del Teatro Real de la Opera que bajo la dirección del ilustre maestro Vincenzo Bellezza y con el concurso de los tan conocidos artistas, Iva Paccetti y Bernardo de Muro, ha ejecutado un variado y atractivo programa.

Antes del principio del concierto llegó el inspector político de la XV Zona, recibido por el Secretario del

Fascio y por los jefes de Colleferro el cual, desde el balcón de la Casa del Fascio ordenó el saludo al Duce al cual ha respondido el «¡A Noi!» potente de la masa reunida en la plaza, seguido de los himnos nacionales.

El tenor Bernardo de Muro ha entusiasmado al auditorio cantando algunos trozos de música española, entre los cuales «La partida» de Albeniz y «Te quiero» (jota española). El público aplaudió calorosamente pidiendo a grandes voces el bis de algunas composiciones que fué gentilmente concedido.

Terminado el concierto, una manifestación en honor del Duce demostró una vez más todo el reconocimiento que obreros y pueblo sienten por la intensa obra desarrollada por el Régimen para la consecución de la elevación moral de las masas ordenada por el Jefe del Gobierno italiano.

MANUFACTURA DE PISOS Y TACONES DE GOMA PARA CALZADO

TOMAS PONS CAMPS

SUELAS ESPECIALES PARA ZAPATILLAS

BONAIRE, 23 PALMA DE MALLORCA

CASA MAS

Manufactura de Hilados y Anexos

Medias - Calcetines

Jabones-Mercería

Pedro J. Más

VENTAS AL CONTADO

Molineros, 15 - Teléfono 1831

PALMA DE MALLORCA

EGIA ELECTRA

RAFAEL FELIU BLANES
ALMACENES MATONS
PALMA DE MALLORCA
MARCA REGISTRADA

Fábrica de Aguas Carbónicas

RAMON DURAN

Calle Malferit, 35

INCA (Mallorca)

CASA GUILLERMO

ESPECIALIDAD EN TIPOS DE "CORDS CLASIS"

Entre ellos no faltan los exquisitos

PAJARITOS

Nos visiten y se convencerán:

Platería, 47-Tel.1644 Palma de Mallorca

AUTO

Exclusiva de Lloret á Palma y viceversa pasan lo por Pina, Rubers, Sancellas, Biniali, y combinado con Costitx.

Salidas diarias: de Lloret a las 6'45

" " : de Palma a las 14'30

(Pla. S. Antonio, 52)

NOTA: Los Domingos además del servicio diario hay uno especial con salidas de Palma a las 9 y de Lloret á las 17'15.

Concesionario Bartolomé Amengual

SANCELLAS

**Fábrica de
Esencias
y Jabones**

J. THOMAS
SUCESOR DE CREUS
Venta de Loza, Cristal y Porcelana
CONDE DE SALIENT, 40 Y 42
PALMA DE MALLORCA

Autarquía y Comercio Exterior

Parecería, a la luz de las teorías que hemos aprendido en las escuelas, que los regímenes autárquicos, al oponer obstáculos al comercio exterior, habrían de reducir el volumen de sus cambios con los otros países. Parecería, de consiguiente, que sus dificultades para concertar convenios y tratados habrían de ser invencibles.

El razonamiento le lleva a uno a esta conclusión. Para poder vender hay que comprar. Para que exista compraventa es necesario que haya libertad. Pero resulta que en la práctica las teorías fallan. No es la primera vez que esto ocurre en el mundo, y no será, ciertamente, la última. Una cosa es el razonamiento y la otra los hechos. Lo extraordinario es que en un régimen de comprensión, de control, no mate al comercio; que eso de la disciplina del comercio exterior no acabe con él.

Pero la verdad es que no acaba. Los países autoritarios que han establecido sólidamente un régimen de autarquía, conciertan tratados de comercio, y la magnitud de sus cambios con el exterior no sufre disminuciones sensibles. No hace muchas semanas lo afirmaba Mussolini. Lo que ocurre, agregaba, es que el comercio se modifica, que dejan de importarse y de

exportarse ciertos productos y se exportan y se importan otros en su lugar. Para el país el cambio puede significar un beneficio. Entre exportar cierto valor de un mineral y ese mismo valor en manufacturas del mismo mineral, no hay duda que lo más beneficioso es lo segundo. Queda en el país un saldo de mineral, quedan los jornales, los beneficios industriales, etc.

De manera que la autarquía, que en cierto modo equivale a la industrialización, a utilización máxima de las posibilidades interiores, no es siempre y necesariamente sinónimo de empobrecimiento. Puede serlo, hasta cierto punto, cuando impone el consumo de sucedáneos inferiores y rebaja el nivel de la vida; pero no lo es cuando sólo se limita a imponer el uso de sustitutivos. Yo no sé hasta que punto, por ejemplo, puede sostenerse que el consumo de rayón, sustitutivo de la seda, equivalga a un descenso del nivel de la vida.

Es innegable que el rayón es inferior a la seda, por lo menos en aquellas cualidades que hicieron de esta la base de la indumentaria suntuaria de todas las épocas. No obstante, ricos y pobres recurren hoy libremente al empleo del rayón, y su fabricación ha crecido en proporciones asombrosas en todo el mundo. Y lo que se dice del rayón puede repetirse de la lana artificial, de los tejidos «de papel», en uso en Alemania, y de tantos otros sucedáneos que la ciencia va poniendo a disposición de la industria.

El hecho es, decíamos, que los países autárquicos, firman tratados comerciales entre sí y aún con países no autárquicos; es decir, logran establecer acuerdos que favorecen sus respectivos comercios.

En cambio los países democráticos, a pesar de la libertad

aunque relativa, de que gozan sus productores, tropiezan con dificultades no menores que los autoritarios. No hace muchos días la Prensa nos ha enterado de que las negociaciones iniciadas entre Inglaterra y los Estados Unidos para concertar un acuerdo comercial han sido aplazadas. Las excusas con que se quiere justificar el aplazamiento no consiguen ocultar la verdad del desacuerdo que, por lo menos en el terreno comercial, existe entre los dos países.

Resulta, pues, que la libertad en esta fecha, en estas circunstancias, no constituye un medio muy eficaz para lograr la intensificación de las relaciones comerciales, por cuanto no lo consiguen ni lo alcanzan los regímenes autárquicos y autoritarios.

No quieren estas afirmaciones ser una defensa pura y simple de la autarquía. La cosa es muy seria y no puede resolverse a la ligera en un artículo de periódico, escrito para matar unas horas de esta espera ansiosa que nos separa de nuestra Cataluña.

Ahora se trata solamente de poner de relieve este hecho ex-

traordinario: contra lo que suponíamos todos, resulta en la práctica que la aplicación de la autarquía no impide los acuerdos comerciales y no reduce la cuantía total del comercio exterior. Contra lo que suponíamos también, en el clima económico de la post-guerra, los regímenes de libertad comercial no ofrecen, por lo menos en lo que afecta al comercio internacional, una superioridad manifiesta.

La conclusión si es exacta, y parece serlo, tiene una importancia enorme.

S. Congost.

Frivolidad y esfuerzo

La verdad es que no hay cosa mejor repartida en el mundo que el talento. A pesar del puntapié dado por la diosa a los toneles de Júpiter, la riqueza se acumulará en pocas manos; pero el talento ha sido repartido según la más elemental justicia distributiva.

Si a cualquiera se le indicase la conveniencia de ceder un ápice de inteligencia a cambio de honores, riquezas, etc., nadie se prestaría a ello.

Ni siquiera a cambio de un poco de salud. Pasado el plazo convenido nos contestarían como el don Pablo, de Azorín: «Hoy, amigo mío, me siento mucho mejor.»

Y este modo de pensar de las gentes crea un grave problema.

Tras una época en que todos opinaban de todo, el hacer una revolución ordenada, jerárquica, presenta muchos y muy graves inconvenientes.

Los yerros de los intelectuales, crearon un estado de opinión. El representado por los que decían: «los intelectuales no dan una; lo que hace falta es gente con honradez y sentido común. Si hubiera una docena

de políticos decentes, España estaba arreglada en un par de años».

Así suelen formular — decía José Antonio — estas personas en un minuto, diagnóstico y tratamiento para el mal de España.

No, señores, no. Con honradez y sentido común no se arreglan las cosas. Los pueblos, en trances difíciles, precisan de los fulgores del genio.

Y esta frivolidad en el juzgar, causa de tantos males, tiene su origen en que la cantidad de opúsculos y folletos al alcance de todos, permiten al hábil aparentar que se sabe de todo cuando en realidad no se sabe de nada.

La verdad gusta de ser reposada y fría. Ha de ser profundamente meditada y claramente expuesta. Con crudeza.

Adular, sería envilecer, y a ello tienden la serie de ensayos con el solo fin de agradar al público que toca todos los temas sin tratarlos a conciencia.

Existe, en quien escribe, un miedo pueril a desagradar al público como si el papel de quien escribe no fuese más bien

**Fabrica de Calzados
SEÑORA Y NIÑO**

Miguel Amengual Riera

Saco, 5

BINISALEM

LEGIA ELECTRA

que el de agrandar, el de encauzar y llevar a buen camino.

Dice Duhamel, que nuestro siglo pasará a la Historia con el nombre de «siglo del mínimo esfuerzo». Artículos cortos Conferencias breves. Trabajo abreviado. Ese era el signo de una época que parte de la Gran Guerra, no purificada por el fuego de la metralla, sino con ansia de goces y de recuperar el tiempo perdido para el placer.

Su lema era el «bebe y vive» de las copas de Bisancio.

El «comamos y bebamos que mañana moriremos», de los antiguos egipcios.

Y nosotros decimos: Ni trabajos abreviados, ni artículos cortos, ni conferencias breves. Todo el tiempo preciso para crear. No estamos por la vida cómoda ni por las digestiones sosegadas. A un estado de guerra, a una situación de dolor infinito, no se la puede afrontar con frivolidades de burgueses satisfechos. Quizá la tarea más difícil de la minoría de la Falange sea la de inculcar el sentido asceta y militar que nosotros aportamos a la vida. Muere en el mundo la frivolidad. La sustituye la constancia en el esfuerzo.



Enseñanza y Conducción de Automóviles
Preparación para carnets
de 2.ª, 1.ª y 1.ª Especial
Única en Palma deividamente autorizada

JUAN GARCIA TOMAS
Arturo Rizzi, 40 PALMA

**FABRICA
DE PASTAS
PARA SOPA
de pura
SEMOLA
MIGUEL NEGRE**

FABRICA: José A. Clavé, 14
Teléfono n.º 1528

DESPACHO: Sindicato 123

Teléfono, 2520

PALMA

**Use Vd.
Calzado**



Para el hombre
práctico

Venta en
Zapaterías

Manufactura de calzado para señora

Miguel Pol

General Mola, 17

BINISALEM